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文責 校長 谷川龍三

１２月最後の週、高学年を中心に風邪やインフルエンザに罹患する

子が増えて心配しましたが、何とか大きな事故やけががなく、夏休み

以降の８５日間を乗り切ることができそうです。保護者の皆様の家庭

でのご指導と、学校へのご協力のおかげです。大変有難うございまし

た。

冬休みに入るに当たり、４年生へは「冬休みにがんばることは？」、

５年生へは「冬休みをつまらなくする方法は？」、６年生へは「冬休みを楽しくするコツは？」と

いうことをアンケートにして聞いてみました。

集計をしてみると、どうすれば楽しい冬休みにできるかきちんと知っていました。①宿題をた

めずに計画的に終わらせること ②安全に気を付けること ③友達と仲よくすること ④病気に

ならないよう規則正しく生活すること（早寝、早起き） ⑤お手伝い、部活、習い事をがんばる

ことなどが出されていました。

お子さんが自分の判断でよりよい行動できるよう、時には見守り、時には励まし、時には一緒

に、時には言って聞かせるなど、目をかけ、声をかけてください。よろしくお願いします。

１２月５日の参観日にもお伝えしましたが、部活動について簡単に説明します。現在、桔梗野

小学校の部活動は、学校主体の部活動です。その部活動をＰＴＡの組織の中に位置づけて、ＰＴ

Ａが主体となって活動する部活動に移行するための準備を行っています。

その理由として、一つ目は先生方の負担軽減があります。道徳の教科化、３年生からの外国語

学習のスタートなど、教職員のさらなる多忙化が避けられないためです。

お願いする理由の二つ目は、指導者の確保ということです。毎年専門性のある方が転入してく

るわけではありません。保護者を含めた地域の専門性の高い方に指導をしていただくことで子供

たちにとってよりよい活動に結びつくと考えます。

理由の三つ目です。保護者、学校、地域の連携強化ということです。八戸市では「地域密着型

教育」を進めています。学校と、子供と、保護者と、地域を結んで、地域の人材を生かした教育、

地域で活躍する子供を育成する取組を行っていることから、部活動も１００%クラブ化するので

はなく、ＰＴＡの中の委員会に位置づけます。主体はＰＴＡ委員会に移行するものの、学校でも

組織に入り、事務的なことなどに関わりをもちながら子供を育てていきたいと考えています。

平成３１年度４月から本格的にスタートできるよう、１月２９日に準備委員会の立ち上げを計

画してます。

桔梗野小学校の子供たちのよりよい育ちのために、保護者の皆様と一緒に新しい組織をつくっ

ていきたいと考えています。

部活動運営委員会の発足に向けて！

「命最優先」で 安全で健康な冬休みを！



学校行事

２／１日（木）委員会活動

１／５日（金）学納金口座振替日 ５日（月）学納金口座振替日、ベルマーク委員会

１４日（日）地区新春もちつき大会・書き初め会 ６日（火）入学説明会（３０年度新入生）、

１５日（月）冬休み明け集会・５時間授業 １年生４時間授業、

１６日（火）漢字・計算コンテスト スクールカウンセラー来校日

１８日（木）パワー励み学習② ７日（水）国語テスト

２５日（木）学力検査（国語・理科） ８日（木）パワー励み学習④

パワー励み学習③ １２日（月）振替休日（建国記念の日）

２６日（金）学力検査（算数・社会） １３日（火）スケート大会（弁当持参）

３０日（火）スクールカウンセラー来校日 １５日（木）パワー励み学習⑤

１６日（金）５年郷土料理づくり１回目

２０日（火）５年郷土料理づくり２回目

２１日（水）算数テスト

２２日（木）委員会活動

２７日（火）参観日、スクールカウンセラー来校日

２８日（水）午前学習・給食あり

１１月３０日（木）は、子供たちが楽しみにしている「チビッ子オリンピック」でした。４年生以

上の各学級が２つずつ考えた合計８つのゲームに全校の児童が挑戦していきます。４年生以上は、自

分たちが企画・運営したゲームで盛り上がる様子に手応えを感じている様子でした。縦割り班で各会

場を回った１～３年生は、３年生がリーダーとなって協力して各会場を回っていました。



アンケートのご協力ありがとうございました（Ｈ２９・１１実施）。結果と学校運営に関わるご意見に

ついてお知らせいたします。

【学校教育について】

各対象の左欄は４（あてはまる）または３（おおむねあてはまる）の割合

右欄は２（あまりあてはまらない）または１（あてはまらない）の割合

観 点 《 項 目 》 児 童 ％ 保護者％ 教職員自己評価％

１ ①学校は、わかりやすい授業づくりに努めている ９１ ４ ８６ １４

１ ②児童は、国語算数テストに向けて工夫した取り組みをしている。 ９０ １０ ６８ ３１ ８０ ２０

１ ③家庭学習(宿題プリント等)の点検・サインをしている。 ８９ １０ ８８ １２ ８０ ２０

１ ④児童は、話す速さや順序をくふうして分かりやすく話している。 ８８ １１ ７５ ２２ ８０ ２０

２ ⑤児童は、自分の考えと比べながら聞いている。 ８８ １２ ７２ ２４ ６０ ４０

２ ⑥児童は、進んで読書をしている。 ８６ １４ ５３ ４５ ９３ ７

２ ①児童は、学校で友達と仲良くしている。 ９５ ４ ９３ ３ ９３ ７

２ ②「早寝・早起き・朝ごはん」が守られている。 ８５ １５ ８３ １７ ６６ ３４

２ ③約束や決まりを守っている。 ９２ ８ ８６ １４ ７５ ２５

２ ④あいさつや返事をしている。 ９３ ７ ８７ １３ ９４ ６

２ ⑤忘れ物がないように気を付けている。 ９１ ９ ７４ ２６ ８７ １３

３ 進んで体力つくりに励んでいる。 ９２ ８ ７３ ２７ 100 ０

４ 授業参観や学校行事を適切に行っている。 ９９ １

５ 学校の教育方針や指導の重点は、分かりやすい。 ８８ ４ 100

６ 学校は、児童の良さを認めることに努めている。 ８９ １１ ８８ ５ 100 ０

７ 学校は、学校・学年だよりやブログを通して家庭に情報を提供して ９５ ２ 100 ０

いる。

８ 学校は、保護者の意見に耳を傾けている。 ８９ ５ 100 ０

９ 学校は、子供たちの安全性を高める指導や訓練、いじめ防止に対す ８６ ７ 100 ０

る対策を行っている。

【考察】

おおむね良好な結果となりました。特に良好な結果だったのは「２①児童は、

学校で友達と仲良くしている」「７学校は、学校・学年だよりやブログを通して

家庭に情報を提供している」の項目で、児童・保護者・教職員の三者とも９０

％を超える結果となりました。

一方で、全体的に低かったのは、「２②『早寝・早起き・朝ごはん』が守られ

ている」で、三者とも９０％を下回りました。生活のリズムを整えることは、

健康保持増進だけでなく、健やかな心や頭の成長にもつながります。家庭と連

絡を取り合いながら、進めていきたいと思います。

昨年に引き続き、三者の間でズレが生じたのは「１②児童は、国語算数テス

トに向けて工夫した取り組みをしている」「２⑥児童は、進んで読書をしている」

の２項目です。いずれも、保護者の評価が低いのが特徴です。子供が読書に向

かうためには、環境が大事だと言われています。子供はテレビやゲームがあれ

ば、そちらに気が向いてしまいます。まずは、ご家庭でも読書に向かうような

環境作りから始めてみてはいかがでしょうか？



【その他 保護者の皆様からのご意見と学校からの回答】

○ ブログを毎日楽しみにしています。これからも続けていただきたいと思います。

⇒ブログの閲覧ありがとうございます。児童の様子を伝えるツールとして、できる限り

ブログの更新をしていきたいと思います。今後ともよろしくお願いいたします。

○ 図書の他にもさまざまなボランティアがあり、親もわが子以外の子供たちのよいところ

を見られる機会が多いこともありがたいです。

⇒桔梗野小学校の教育活動は、多くのボランティアの方々に支えられています。心より

感謝申し上げます。一方、ボランティアに参加することで、学校の内側から普段の子

供たち様子を見ることができます。今後も多くの方にお力をお貸しいただければと思

います。

○ 毎朝、７時前から学校に行こうとするほど、学校生活が楽しいようです。特にのびのび

タイムが導入されたことは、すごく喜んでいます。

⇒のびのびタイムは、来年度も継続予定です。子供たちのすこやかな成長の一助になれ

ば幸いです。

● はやっている病気があれば、メール等で知らせて欲しい。

⇒貴重なご意見ありがとうございます。これから、インフルエンザの流行が心配される

季節になります。市内あるいは校内で流行の兆しが見えた場合、学校医とも相談し、

早めの対応をしていきたいと考えております。その際は、おたよりや安全配信システ

ムでお知らせします。ご家庭でも、お子様の健康管理をよろしくお願いいたします。

● 登下校の安全管理について。

（１）先日の熊対応で、正門側での見守りはあるのに、裏門の見守りがないのはなぜでし

ょうか？

（２）熊の時や悪天候などで、学校へ送っていかなければならないとき、少しカギを開け

る時間を早めたりしてもらえれば安心して仕事に行くことができる。

⇒登下校の安全確保については、11月29日発行の学校だよりにも掲載しましたが、教職

員での対応に限界があるのも事実です。熊に関しては、駐屯地内にいるということで、

そちら方面に帰る児童の安全確保を優先にしました。ただし、裏門から通学する児童

・保護者から不審者情報がよせられているのも事実です。情報を整理し、学校での指

導を強化していきたいと考えております。ご家庭での声がけもよろしくお願いいたし

ます。学校の玄関の解錠時間は、通常は７時２０分ですが、状況に応じて柔軟に対応

していきたいと思います。

＊ 貴重なご意見をありがとうございました。今後の教育活動に生かして参ります。保護者

の皆様とは、これからも共通理解のもとにお子さんの教育に当たりたいと考えております。

最後に、このアンケートに回答してくださった全てのご家庭の方々に感謝申し上げます。

ありがとうございました。


